
鴨川市教育委員会７月定例会議事録

１ 日 時 令和４年７月 20 日（水） 開会 午後２時００分

閉会 午後３時００分

２ 場 所 天津小湊支所 ３階 会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）根本新太郎 （３）石井千枝

（４）永島康弘 （５）吉原里夏

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）関口和則 （３）石川丈夫

（４）石井利彦 （５）鈴木圭一郎 （６）岡安晃広

（７）磯貝亜也子 （８）石渡一光

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会６月定例会議事録の承認

・ 鈴木教育長から、６月定例会議事録について、訂正等の確認がなされ、質疑

なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、６月定例会議以降に教育長が出席した行事等の内容につい

て、別紙報告書をもとに報告がなされた。

・ 吉原委員から、安房特別支援学校鴨川分教室を訪れた際に、落下防止用のフ

ェンスが設置されており、不安を感じたこと。木更津市内の私立高等学校にお

いてコロナ感染が急速に拡大しており、学級閉鎖等の措置をとっているが、重

篤な状況はなく、風邪症状や無症状が主であるとの報告がなされた。

・ 関口学校教育課長より、鴨川小学校及び安房特別支援学校鴨川分教室校舎に

おいて、夏季休業期間中にコンクリートパネルの落下防止工事を予定しており、

安全柵としての立ち入り禁止用フェンスであるとの説明がなされた。

・ 永島委員から、ヤングケアラーの実態把握のための調査や児童手当の活用を

含めた支援の在り方についての意見が述べられた。

・ 鈴木教育長から、昨年度、鴨川市が実施したヤングケアラーの実態調査につ

いて、また、今年度実施予定である県教育委員会の実態調査の把握とその報告

方法についての説明がなされた。

・ 根本委員から、特別の教科道徳の教材とその扱い方についての意見が述べら

れた。



８ 報告事項

（１）令和４年度鴨川市社会教育委員会議について

・ 石川生涯学習課長から、令和４年度鴨川市社会教育委員会議について、資料

をもとに報告がなされた。

（２）令和２年度成人の会の開催について

・ 岡安生涯学習課長補佐から、令和２年度成人の会の開催について、資料をも

とに報告がなされた。

（３）市内小中学校における新型コロナウイルス陽性者の状況について

・ 磯貝指導主事から、市内小中学校において、６月中の感染者の報告がなかっ

たこと、７月 13 日、14 日、15 日と１名ずつの感染者の報告があったこと、ま
た、夏季休業中の対応についての説明がなされた。

９ 議 事

（１）令和５年度使用教科用図書の採択について

・ 礒貝指導主事から、令和５年度使用教科用図書の採択について、資料をもと

に説明がなされた。

・ 吉原委員より「ひとりだちするための国語」について、幅広い内容となって

いるとの感想が述べられた。

・ 石井委員より「ひとりだちするための国語」について、教科横断的な内容と

なっており、幅広い活用の仕方があるとの感想が述べられた。

・ 吉原委員より、市内小中学校において、視覚障害児童の在籍の有無について

質問がなされた。

・ 関口学校教育課長から、点字教科書を使用する児童生徒の在籍はないが、拡

大教科書を使用している児童の在籍はあるとの説明がなされた。

・ 他に質疑なく、令和５年度使用教科用図書の採択について、挙手全員で承認

された。

10 その他

（１）今年度以降の成人式の名称について

・ 石川生涯学習課長から、今年度以降の成人式の名称について、資料をもとに

説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、名称決定までの過程についての質問がなされた。

・ 岡安生涯学習課長補佐より、社会教育委員会議での意見と教育委員会定例会

での意見を踏まえ、庁議にて決定していくとの説明がなされた。

・ 鈴木教育長から、成人の日の定義や高校在学中に成人を迎えることの重みに

ついて高等学校教育の中で指導していることについての説明がなされた。



・ 根本委員から、「式典」の意義についての意見が述べられた。

・ 吉原委員から、成人と成人式について、当事者の意識に違いがあるのではな

いかとの意見が述べられた。

・ 石井委員から、十八歳で成人した後の成人式は違和感がある。しかし、セレ

モニーとしての「式」は、責任や自覚のためにも必要であり、名称を考える必

要があるのではないか。また、中学校での立志式のような成人式が、高等学校

でも実施されたらどうかとの意見が述べられた。

・ 永島委員から、成人という言葉の使用の是非については、他市の状況も参考

にしながらも、別名での式典が望ましいのではないかとの意見が述べられた。

・ 鈴木教育長から、それぞれの委員の意見を参考に、執行部で検討するとの意

見が述べられた。

（２）安房教育研究所「教育講演会」の開催について

・ 関口学校教育課長から、安房教育研究所「教育講演会」の開催について、資

料をもとに説明がなされ、参加希望についての確認がなされた。

１１ 閉 会

閉会後、８月の教育委員会行事予定について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和４年８月 19 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（ 学校教育課長 関口 和則 ）


